

## 捨ててみた社会性

## 柴生田 匹

経済倶楽部理事長

ませんが、冷めてもおいし た。もちろん炊飯器のような保温機能は 上がりに近いおいしさで食べられます。 て間もない7万円台の炊飯器を8千円程度 ▼電気炊飯器を捨てて信楽焼の陶器でできた **゙かまどさん」に替えガスコンロにかけ** かまどさん」 炊きあがったご飯のお に替えて正解でした。 いし、 いしさは 蒸せば炊き 衝撃 デ 12 あ ·で し 0 0 n

の発端は社長時代に東京ガスの 社長を表

点でも、 敬訪問した時でした。 があることに気づかされ かった電化製品の有難みに初めて別 結果は上 注文して取りよせ、 がいなく素材からすべて国産100 まさに地球に 器製の窯は、 か」と返してきたのです。 なずきながら がすばらしい た我が家の厨房機器を全面リニュー 私はその日のうちにインター そして壊れ 々で、これまで長 がガスコンロ と話すと、 やさしい製品です。 製造面でも、 「もうかまどさん さっそく た後の廃棄物に ちょうど築10年を過ぎ の機能と安全性 相手方が私 たのでした。 消費 土から作 い間疑うことの 試してみました。 は使 エネルギ そして ・ネット いま 0 % の お 5 0 ア 選択 ń 13 まち ても した にう 向上 る 1 0)

と。その通りだと膝を打った私は、 る本です。 え方」という副題の通り、 のは電気掃除機。 わたなべぽ パーがあれば大げさな機械などいら が書いた「やめてみた」 「必要なものが見えてくる暮らし方・考 最初にわたなべさんがやめてみた 微細なチリはとれても少し大き んさんというコミ 11 わくほうきとク なかなか含蓄 という本があ ・ック 重くてう エッ ッ クル な 0) セ あ 11

期以 前に捨ててしまいました。 妻の買った車がありましたが、それもず ような方向を選ぶのは に E V に き方はまっぴらです。 ツジムで機械に歩かされるような倒錯し え直す時がきたのではな かにしてきたのか。そろそろ立ち止 てきた機械文明 我が家には自動車がありません。 通りだとは言いません。 わたなべさん 来の 生活その 転換し 日本人が当たり前 b 運動不足だと言われるとス 0 てひたすら電力消費を増 0) が本当にわれわれの生活 0) スリ 80 地球温暖化を防ぐ てみたも かがなものでしょう 11 ム化が必要です どこへ行くの でしょうか。 しか のように受け 0) が 一時 まっ すべ 高度成長 、ため た生 を豊 É ポ 入れ てそ っと 期 す

屋の片隅でほこりをかぶっていました。

ンのモッ

プを愛用しており、

電気掃除機

は

晩年の母はもっぱらほうきとダ

Ź

ごみは吸い込めず、

糸や輪ゴムや髪の毛がか

粗大ごみに出してしまいました。

ふと考えて

々に

らまるとすぐに動かなくなる厄介物を早